

332
1991

Hora de Incidentes

Para los gozadores amantes de la comida criolla, de los mostos ásperos pero reconfortantes, de esos interminables partidos de dominó y cacho, bien y calorosamente discutidos, una buena noticia llega en medio de esta transición a la democracia:

Se reabren todos los Clubes Radicales. Es una primicia de esta columna, que seguramente será valorada por nostálgicos gourmets de tiempos pasados, incluidos algunos destacados pro hombres del partido de los Matta y los Gallo, quienes hicieron sus primeras armas políticas en la discusión fraterna suscitada alrededor de un bosque de botellas.

La noticia de la reaparición de estos clubes emergió, naturalmente, durante la "celebración" de un apetitoso asado a las brasas en casa de unos amigos. La pregunta se suscitó aprovechando la presencia de un conspicuo dirigente radical, el ex diputado Joaquín Morales Abarzúa, quien no vació en contestar: "Luego vamos a abrir todos los Clubes Radicales".

Todo ello, consecuencia de los nuevos tiempos que corren y de la rehabilitación de los partidos políticos en todos sus derechos, incluyendo la devolución de bienes muebles e inmuebles que habían sido confiscados, luego de la disolución de esas entidades.

Después del anuncio del dirigente PR, se rememorarán las características de esos clubes, de lo que se ofrece a los feligreses, de los personajes que en su tiempo concurrieron a esos locales y de las partes donde estaban ubicados.

Famosos fueron los Clubes Radicales de San Miguel, junto a la Gran Avenida y cerca de la combativa Asamblea "Pedro Aguirre Cerda"; también lo fueron los chunchules del Club Estación Central; surtida, entre carnes, porotos, pescados y mariscos y otras exquisiteces era el de Coquimbo, a cuyas mesas llegaban parroquianos de diversas localidades de la Cuarta Región.

Una verdadera estela de recuerdos dejó el Club Radical de Concepción que, a sus humeantes viandas, agregaba el burbujeante vino pipicho de la región. Celebrado fue también el Club Radical de Valparaíso. Ubicado en calle Las Heras, ejercía como concesionario Venerando Cassado (todavía en el oficio y con locales propios), quien fuera el primer español que recibiera el carnet de militante del PR.



Hugo Ortiz, senador de Renovación.

Senador pide levantar veda

COYHAIQUE (Leopoldo Vizcarra Ramírez).- El senador de Renovación Nacional por la Undécima Región, Hugo Ortiz de Filippi, señaló aquí que se había entrevistado con el Subsecretario de Pesca, Andrés Couve Riosco y que le había planteado los problemas del sector pesca de la zona, destacando que para favorecer a los pescadores artesanales había solicitado que se levantara por 60 días como medida transitoria la veda del loco.

Explicó que por la marea roja una parte importante de los pescadores artesanales estaban cesantes y que también había señalado que Sernap debía buscar la forma de evitar que se bogue el 50 o más por ciento de la pesca de merluza al mar, contaminándolo.

"Respecto a la merluza, los pescadores artesanales se quejan de que por la disposición administrativa de Sernap, cada especie capturada debe tener 60 centímetros de largo.

Afinan detalles para la elección municipal

La vicepresidenta de la Democracia Radical, Jacqueline Saintard, dijo ayer que los partidos políticos que integran la Concertación han expresado la voluntad de llegar a un acuerdo en torno al sistema electoral para las futuras elecciones municipales, y negociar posteriormente esos planteamientos con las colectividades opositoras.

La posición de la DC, como se sabe, es que el alcalde sea el concejal más votado, de la lista más votada, del pacto más votado que se opone a la tesis del PPD-PS que postula que el alcalde sea elegido separadamente de los concejales.

En tanto, el Partido Radical propone directamente que el alcalde sea elegido por los concejales, acuerdo que se aproxima al criterio sustentado por la UDI.

La dirigenta admitió que se han producido algunas apro-

ximaciones con Renovación Nacional y la UDI en la ronda de conversaciones que finalizó la semana pasada. También hay disparidad de criterios en cuanto al número de concejales, el que debe ser par a juicio de la oposición, postura que, al parecer, mantienen en forma inflexible.

En tanto, el secretario general del PPD, Sergio Bitar, manifestó que con el PS sostienen que "hay que lograr una fórmula de concertación, evitando que surjan elementos que no interrumpen en su seno y, al mismo, tiempo que tengamos capacidad de competir".

Puntualizó que estaban llanos "a considerar otra siempre y cuando se asegure el equilibrio en la Concertación y en el caso del PPD-PS la existencia de una fórmula de subpacto o de federación que nos permita dentro de la legislación articular nuestras

fuerzas que son muy coincidentes".

Ante una pregunta, el político del PPD recordó que en el último consejo se resolvió un procedimiento para la designación de precandidatos a las elecciones municipales.

Esto implica la apertura de libros de registros, luego la aplicación de un sistema de elección universal en la comuna y en la provincia de los precandidatos posibles. Seguidamente esa elección pasa a los niveles de comisión política de la región respectiva y luego al consejo del PPD para su selección y aprobación definitiva, según explicó Bitar.

UDI COMENZA CAMPAÑA

La Unión Demócrata Independiente (UDI) llevará más de cien candidatos a concejales y alcaldes en la Décima Región, donde puso en marcha la campaña con la presencia de sus ejecutivos nacionales.

Acerca de un año de los comicios, la UDI maduró a los demás partidos de la Concertación y oposición.

La UDI dio inicio a la campaña política en las regiones novena y décima con miras a la elección de concejales previstas para "quizás un año más".

Joaquín Lavín, secretario general de la UDI y el diputado de esta colectividad política, Carlos Recondo, señalaron en conferencia de prensa que con este objetivo se está desarrollando una gira que abarcará distintas ciudades de esta zona.



PUERTO MONTT.- Joaquín Lavín y el diputado Carlos Recondo lanzaron aquí la campaña por alcaldes y concejales de la UDI.

Críticas a la forma de hacer oposición

El Partido Socialista Democrático en formación, bajo la conducción de Ricardo Fernández y Juan Carlos Moraga, hizo un análisis del primer año de gobierno de la Concertación a la vez que enjuició a los partidos de oposición. De estos últimos, dijo que "más parecieran cogobernar que criticar a las autoridades".

A juicio de los dirigentes, "el verbo negociar es el más aplicado por los políticos de gobierno y una oposición parlamentaria que más pareciera cogobernar que criticar el desempeño de las autoridades".

"El sistema permite -dicen-, no solamente injusticias sociales, sino un pésimo ejercicio de las relaciones internacionales y un deterioro creciente entre las instituciones permanentes del estado, y el aumento de la corrupción política, sindical y administrativa".

El documento condena el reajuste de los sueldos de los parlamentarios al afirmar que, "hace menos de un año asumieron ganando 470 mil pesos y hoy tienen ingresos y gastos que fluctúan entre los dos millones y medio y cuatro millones de pesos, mientras se tramita y se ofrece cancelar en miserables cuotas el 10,6 por ciento que se adeuda a los jubilados".

Refiriéndose a la izquierda, el documento centró su estudio en el Partido Comunista: "En los últimos años hemos visto el derrumbe de dictaduras comunistas que, hasta el día antes de su caída, proclamaban que eran eternas. Junto a ello se derrumbaron los mitos y dogmas que caracterizaron a la izquierda en todos los países del mundo".

"En nuestro país quedó en evidencia -señalan- la orfandad de principios de la izquierda chilena y, muy particularmente, el Partido Comunista que, por imposición de la historia, no sólo debe cambiar principios sino también sus símbolos, incluyendo en ellos ahora algo que en el pasado reciente era sinónimo de chauvinismo, y hasta de fascismo, como son los colores patrios. Los sectores más "renovados" simplemente se pasaron al otro lado y asumen posiciones que los convierten en los más fieros defensores del sistema".

El nuevo partido prepara la elaboración de sus estatutos y proyecta quedar constituido legalmente en el mes de abril. Nuestro propósito, dijeron los organizadores, es desarrollar una posición neta de desarrollo nacionalista de izquierda.

REMATE

DE PRECIOS HASTA AGOTAR STOCK

Abierto: Lunes a Domingo inclusive de 9:00 a 19:00 hrs.
CAMINO A MELIPILLA 9460, MAIPU
FRENTE A FERIA DEL HOGAR

Bata